



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº163 - Arrecife de Lanzarote 19 de Junio de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año 1V

Regresó a Las Palmas el Gobernador civil y Jefe provincial, después de realizar un detenido estudio de los más importantes problemas que afectan a LANZAROTE

El jueves visitó el Ayuntamiento de la capital y dos grupos de viviendas en construcción

En el avión de Iberia, que al mediodía del martes tomó tierra en el aeródromo de Guacimeta, llegó a esta ciudad el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, Excmo. señor don Honorato Martín-Cobos Lagüera quien por primera vez, desde que tomó posesión de su cargo, viene a Lanzarote en visita oficial. Le acompañaron en su viaje a esta isla el Sub-jefe provincial del Movimiento, don Ignacio Quintana Marrero y el secretario particular de S. E. don Juan Capó Castel.

Al descender del avión, el señor Martín-Cobos fué saludado y cumplimentado por las primeras autoridades civiles, militares y del Movimiento, entre las que figuraban el Delegado accidental del Gobierno y Presidente del Cabildo Insular, don Esteban Armas García; alcalde de la ciudad, don José Ramírez Cerdá; Comandante militar de la isla, teniente coronel don Juan Arenas

Vilches; Ayudante militar de Marina de Lanzarote, don Pedro Naveán y Aurecochea; Procurador en Cortes y alcalde de Haría, don Mariano López Socas; Jefe insular del Movimiento, don Rafael González Negrín; teniente jefe del destacamento de Aviación, don Ricardo Rodríguez Redruello, y otras personalidades.

Del aeropuerto de Guacimeta, el señor Martín-Cobos acompañado de las autoridades, se dirigió a la ciudad. Frente al templo parroquial de San Ginés, primer lugar visitado, S. E. fué objeto de un cálido y entusiasta recibimiento. Después de orar breves momentos y de recorrer la nave principal del templo, en unión del párroco don Lorenzo Aguiar, el Gobernador civil marchó al Cabildo Insular.

En el salón de actos de la Corporación, y por el delegado accidental del Gobierno, don Esteban Armas, le fueron presenta-

dos los alcaldes de la isla, consejeros del Cabildo Insular, concejales del Ayuntamiento de Arrecife y otras autoridades, comisiones y representaciones.

Acto seguido el señor Martín-Cobos dirigió a los presentes unas palabras de salutación:

"En este primer contacto con vuestra geografía isleña — dijo el Gobernador — (Pasa a quinta a página)

Conveniencia de elaborar un plan global de propaganda turística del archipiélago canario

Ecós del II Consejo Económico Sindical

TURISMO

Señalar la necesidad de un estudio coordinador de las actividades de los diferentes Organismos Oficiales de Turismo de ambas provincias Canarias, a fin de lograr un plan común de fomento turístico atendiendo a los atractivos diferentes en cada isla que se complementan en un todo del mayor interés.

Solicitar la integración de Lanzarote con la cate-

La «Lufthansa» se propone extender sus servicios hasta España

La compañía alemana de transportes aéreos «Lufthansa» cubrirá pronto «virtualmente todo el mundo» con sus servicios, según declaraciones hechas por el ministro de Transportes, Hans Christoph Seebohm.

Al pronunciar un discurso en Munich, ante una reunión de altos funcionarios del aeropuerto alemán, Seebohm dijo que el Gobierno celebra negociaciones para adquirir derecho de aterrizaje en diversos países, entre ellos España, Países Escandinavos, Holanda, Turquía, Portugal, Argentina, Brasil y África del Sur.

Aumenta la producción de miel en Huelva

HUELVA.—La recolección de la miel se encuentra en plena actividad en toda la provincia, donde existen 30.832 colmenas movillistas y fijas, calculándose que la producción de este artículo rebasará el doble de la campaña anterior, pudiendo cifrarse aproximadamente en 460 mil kilogramos.

El jefe del subgrupo de Agricultura, don Andrés Bravo, ha hecho un experimento en las colmenas movillistas que posee, consistente en colocar un cartón donde van grabadas, en hueco, sus iniciales sobre los paraes y al terminar la elaboración las letras A y B mayúsculas salen perfectamente en relieve sobre aquéllas a seguir las abejas la trayectoria de las iniciales. Este curioso procedimiento figurará en el pabellón de Huelva de la III Feria Internacional del Campo.

goria que merece en el plan común de fomento que se estructure, debiendo asimismo ser incluida con suficiente amplitud en las actividades de propaganda de los Organismos de Turismo, especialmente en las ediciones de folletos, carteles, etc.

Solicitar se arbitren los medios económicos que faciliten el desplazamiento a nuestra isla de las (Pasa a séptima página)

VIDA INSULAR

COMENTARIOS

Respondiendo a un llamamiento

Jamás pudimos pensar que se respondiese tan rápida y entusiastamente al llamamiento que hicimos días pasados para evitar la definitiva suspensión de ANTENA.

Corporaciones oficiales, grandes y pequeños industriales, suscriptores y compradores, e incluso personas completamente ajenas a él, se han acercado a nosotros, sin aún estar en la calle las circulares anunciadas, para ofrecernos, en principio, su apoyo y su colaboración.

Si como esperamos las referidas circulares dan el resultado apetecido ANTENA continuará publicándose.

Hemos recibido 14 cartas de pueblos del interior de Lanzarote, de otras islas, de algunas provincias peninsulares y hasta del extranjero, en las que se nos alienta y estimula en nuestra labor. Y cartas también—y donativos—recibidos de los más apartados lugares de nuestra patria que nos han llenado de sentida emoción por proceder de individuos no nacidos en la isla. Gestos nobles, edificantes y ejemplares que dicen mucho en favor de los generosos donantes.

En nuestro próximo número comenzaremos a publicar la lista de socios protectores.

A todos, el más profundo agradecimiento y reconocimiento. **GUITO**

Finalizó la exportación de tomates

En el vapor correo del pasado viernes fué embarcada, con destino a Sevilla, la última partida de tomates de la presente zafra, por un total de 49 bandejas de 9 kgs.

Oportunamente publicaremos la cifra global de exportación tomatera y cebollera de Lanzarote que este año, debido a las beneficiosas lluvias, ha mejorado notablemente respecto a las anteriores.

OBRAS DE URBANIZACION EN LA AVENIDA DEL Dr. RAFAEL GONZALEZ

Será dotada de arbolado y luz fluorescente

En el amplio plan de urbanización que se viene efectuando en nuestra ciudad se está procediendo ahora a realizar obras de reforma y mejora en la avenida del Dr. Rafael González. En primer lugar será construida una acera de 200 metros de longitud, por tres de ancho, en la que serán plantados treinta y ocho pinos que llegarán desde Las Palmas. A lo largo de estos doscientos metros, y cada quince, se instalarán tubos triples de luz fluorescente que irán adosados en las fachadas de los edificios.

Otra importante obra de urbanización que se propone realizar el Ayuntamiento en la citada avenida es la construcción de un muro de contención, con el correspondiente relleno, en la zona comprendida en los «chalets» allí existentes, con lo que se logrará una continuidad de 400 metros de longitud—en la referida explanada, desde la vivienda de don Manuel Jordán Franchy a la playa de El Reducto.

Embarrancó en cabo Agadir el pesquero «Virgen del Perpetuo Socorro»

La estación costera de Arrecife captó a las 8 horas de anteaer una comunicación del patrón del vaporcito «Marichea» en la que daba cuenta del embarrancamiento, a las 4 de la madrugada del mismo día, del pesquero español «Virgen del Perpetuo Socorro» en las inmediaciones del Cabo Agadir, a una milla al sur del fero allí instalado. La mitad de los hombres de su dotación saltó a tierra sin novedad, mientras la otra mitad, en colaboración con las tripulaciones de los pesqueros alicantinos «Toni Carmen», «Santísima Faz» y «Marichea», que acudieron rápidamente al lugar del accidente, trabajan, hasta el momento de ofrecer esta información, en el intento de salvamento de la embarcación siniestrada.

ducto.

Todo ello hace prever, para el futuro, que Arrecife podrá disponer de una larga y amplia zona de avenida marítima, comprendida desde el arranque del nuevo parque municipal hasta la referida playa de El Reducto.

Se ahogó un tripulante del 'Taburiente'

Ayer entró en nuestro puerto el velero «Taburiente», propiedad del armador don Antonio Bordón Melián. Su patrón comunica que sobre las 2 de la madrugada del pasado lunes día 11 el marinero Rafael Rodríguez Alvarez, de unos 60 años de edad, casado, natural de San Bartolomé, subió a cubierta cuando el resto de la tripulación se encontraba descansando. E perro de a bordo, al parecer, comenzó a ladrar insistentemente, motivo por el que todos los hombres subieron a cubierta y desde allí, y a lo lejos, divisaron un cuerpo que se movía. Acto seguido, y por un largo tiempo, le lanzaron salvavidas y cabos, sin que a pesar de sus esfuerzos lograsen rescatar el cuerpo del infortunado Rafael.

A su familia, residente en San Bartolomé, testimoniamos nuestro más sentido pésame.

LANZAROTE, en la televisión norteamericana

Después de varios días de estancia en Arrecife han regresado a Las Palmas los operadores cinematográficos estadounidenses Mr y Mrs. Peter, quienes han filmado aquí una película y han obtenido numerosas fotografías para ser exhibidas por la Televisión norteamericana en centros docentes y culturales de los EE UU.

VERBENA

El próximo sábado día 23, a las 7 de la tarde, se celebrará una animada VERBENA en los jardines de los Cuarteles del Batallón de Infantería de Lanzarote.

Habrà diversas atracciones y sorpresas. Se ruega la puntual asistencia a los señores invitados.

Arrecife, 19 de junio de 1956

Extraordinaria animación ante las fiestas de Primavera del Círculo Mercantil

Habrà un espectáculo de variedades musicales a cargo de elementos locales y de Las Palmas

El Círculo Mercantil, la prestigiosa y centenaria sociedad arrecifeña, se apresta a celebrar sus tradicionales fiestas de Primavera a las que, este año, y por especial interés de su joven y entusiasta Junta Directiva, se le piensa dar un mayor esplendor y relieve. Entre las novedades introducidas en la presente ocasión figura la celebración de competiciones de ajedrez, billar, envite y ping-pong, cuyas rondas iniciales se han jugado ya en la pasada semana.

Otro de los números centrales del programa está constituido por la celebración, en los locales de la Sociedad, de un interesante espectáculo de variedades musicales con el debut del conjunto local folklórico de cuerdas y voces «Timanfaya», que dirige don José González Corujo. Tendrá también una activa participación la famosa orquesta del profesor Mejías que presentará a los jóvenes vocalistas Margot Sánchez y Pepita González, cuyos triunfos son ya conocidos por la prensa de Las Palmas. Esta velada, que tendrá lugar a las 10:30 de la noche del miércoles 27, será iniciada por una charla del escritor don Rafael Medina Armas (Fidel Roca).

En una de las varias fiestas sociales a celebrar, amenizadas todas por la orquesta Mejías, será elegida la Reina de la Sociedad.

También habrá desfile de gigantes y cabezudos, carreras de cintas y camareros y paños con música, a cuyo fin, según se nos informa, será acordado un largo sector de la calle León y Castillo entre las de Otilia Díez y General Goded. Este sector será acondicionado y embellecido con banderas, guirnaldas, y un conjunto alumbrado, instalaciones e toldos, bazares, ventorrillos y puestos de dulces, chocolate y churros.

Estas animadas fiestas, que tendrán lugar en los días, 27, (Continúa en cuarta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

TEMAS CANARIOS

En la noche de San Juan

Por Aureliano Montero Sánchez

*Tres noches, con ésta,
que empezó el verano...*

*La luna nos pone su luz en la fiesta,
reflejando, en vano,
el platónico amor que ella encierra
en su eterno girar errabundo,
en torno a la Tierra,
por los ámbitos amplios del mundo...*

*Selene, amorosa,
nos envía su beso de plata,
tiñendo de un blanco dorado a la rosa
que crece, graciosa,
en el parque umbrío,
mientras que modula su dulce cantata,
con música grata,
el lento rodar de un arroyo hacia el río.*

*¡Noche de verbena!
El aire se llena
de armoniosos y gratos sonidos...
Y por los sentidos
se nos entran los suaves olores
de místicas flores
impregnados de aromas sencillos
de cantueso, romero y tomillos.*

*¡Noche de verbena!
¡Noche de San Juan!*

*La clásica copla del trébol resuena
como un ritornello que invita a soñar,
que invita a reír, que invita a llorar,
evocando lejanos anhelos que no volverán.*

*¡Noche verbenera
de tracas y hoguera...!
¡Noche de San Juan!*

*Una vieja leyenda agorera
nos habla del trébol difícil de hallar.
Y, en el sortilegio de nuestra quimera,
afanosos buscamos la planta
que, cual hierba santa,
nos ha de salvar.*

*¡Noche de verbena!
¡Noche de San Juan!*

*El rosal es gigante azucena,
bajo la luz plena
del astro lunar...
Y las hojas del árbol, en leve
capricho de nieve
parecen cambiar,*

*¡Noche verbenera!
¡Noche florecida!
¡Noche de San Juan!*

*¡Cuán hermoso es seguir tu quimera
y hacer de la vida
un perenne y perpétuo soñar!*

El Teide, al alcance de todos

Por MARIANO DARANAS

Vuelve a la actualidad, si es que alguna vez ha dejado de estarlo, el Pico del Teide con su monótono y plural papel de airón del archipiélago, centinela del océano y patriarca cuyas entrañas no labora la eterna primavera de una vida que, pródiga en aromas y colores, palpita a su alrededor. Muchos lo nombran, pocos lo han visto, nadie lo ha explorado. El Teide es un misterio, un mito que si los geólogos no explican concienzudamente, los poetas entienden bien. Un Jacinto Verdaguer en su «Atlántida» y un Gerardo Diego en una oda de calientes armonías quemaron incienso ante el fabuloso volcán cuyo origen y destino no han descifrado de todas las ciencias naturales. Hubo otras actitudes reverentes, verbigracia, la de un amigo y contertulio de Goethe, el botánico Humbolt, que arrodillándose en el valle de la Orotava, cara al Hércules de piedra en un mediodía despejado, dió gracias al Creador por haberle puesto ante sus ojos de hombre del Norte tamaña maravilla. ¿Cuántos milenios tiene el Teide? ¿Cómo y de dónde surgió? ¿Significa muerte o letargo una inercia aparente y aparatosa interrumpida de siglo en siglo por erupciones benignas? Y caso de que no se haya consumido su fiebre cósmica ¿es su silencio la siesta que precede a un gran cataclismo o el sueño beatífico de un abuelo que de raro en raro resona con fuertes respiros? De esta enorme y legendaria roca, a más de 3700 metros sobre el nivel del mar, sólo tenemos imágenes oculares y versiones líricas. Poco se ha hecho desde el punto de vista científico después de los estudios del profesor Fernández Navarro, y no son numerosos los datos intrínsecos y las referencias intelectuales susceptibles a determinar el doble proceso (geofísico y geoquímico) de un monstruo que inmóvil, desnudo y callado, se aparece hoy en alta mar a los aviones trasatlánticos como se erguía en edades remotas ante la navegación a la vela. Y es que el Teide ceta su cumbre y ceta sus vertientes, no tanto por la altura que con todo rebasa los vértices más avanzados de la orografía española, incluyendo al Mulhacén, sino porque no existen medios adecuados para explorarlo a conciencia y mucho menos para pernoctar en él. Los moradores de un país en donde el alpinismo era hasta hace pocos lustros una actividad inédita, no deben sorprenderse de que el Titán canario sirva sólo de telón de fondo a un pequeño escenario insular. Pocas personas subieron hasta la cima, y entre los isleños inclusive no fueron muchas tampoco las que sacrificaron el esfuerzo de subir a la curiosidad de conocer un grandioso, innarrable anfiteatro. Sabemos, sin embargo, que el que de raro en raro resona

(Pasa a séptima página)

COLEGIO CISNEROS

CURSILLO DE VERANO

Preparación completa de INGRESO en
BACHILLERATO - MAGISTERIO - COMERCIO
Informes, Brasil, 17 (La Puntilla)

CARNET SOCIAL

EL CONSUL DE VENEZUELA EN CANARIAS.-- Ha permanecido una corta temporada en nuestra isla el cónsul de Venezuela en Canarias, con residencia en Santa Cruz de Tenerife, don José Roberto Vivas.

VISITA DE CATEDRATICOS.-- Después de participar en la celebración de los exámenes de reválida de Grado elemental de Bachillerato han regresado a Las Palmas los catedráticos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de aquella capital, don Joaquín Artiles Santana, don Rafael Pavón Tallera y don Manuel Martín Cigala.

VIAJEROS. -- Regresó de Barcelona el exportador de frutos don Antonio Morales Méndez.

— Marchó a Madrid el armador de buques don Manuel Armas Panasco.

— Llegó de la capital de España don Eugenio Lorenzo Rijo.

— A Alicante hizo viaje, en unión de sus hijos, doña Ángela Pérez de Lloret.

— Con destino a Barcelona marchó don Félix Cabrera Robayna.

— Regresó de Granada don Francisco Sáenz Reguera.

— Marchó a Las Palmas el oficial - instructor del Frente de Juventudes, don Mariano Sandoval Caballero.

— En el vapor «León y Castillo» llegaron el viernes de Las Palmas, don Joaquín Varela, doña Carmen Batista, don Francisco Gómez, don Marcial Toledo, don José Farray, don Jesús Pérez, doña Carmen Curbelo y don Luis Araújo.

— De Tenerife llegó la profesora doña Aurea Castineyra Alfonso.

— Marcharon a Las Palmas las señoritas Saro Torres Rojas y Amparo Hernández Hernández.

— Regresaron de otras islas las señoritas Marisol Riudavets y Luz Marina Sanginés.

NATALICIOS.— Ha dado a luz una niña la señora esposa de don Pablo Carrasco Gordillo.

— También dió a luz una

niña la señora esposa de don José de Toro Hernández.

DEFUNCIONES.— Han dejado de existir en esta ciudad, don Julián Camacho Camacho, de 87 años, natural de Tiagua y don Eugenio Morales de León, de 58, natural de Tao.

A sus familiares enviamos nuestro pésame.

— En Santa Cruz de Tenerife han fallecido recientemente, a los 74 años de edad, el concertista de guitarra Carmelo Cabral y, el pasado mes, el famoso cuidador de gallos Pepe Palmero que padecía grave dolencia.

A sus familias testimoniamos nuestro pésame.

BODAS.— Ultimamente se han celebrado en esta capital los matrimonios de don Gregorio Hernández Rosa con la señorita María Dolores Curbelo Cruz y don Juan José Concepción Abreut con la señorita Felicidad Rodríguez Hernández.

PROXIMA BODA
— Mañana miércoles contraerá matrimonio con la señorita Micaela Morera Rodríguez, don Agustín Lasso de la Torre.

ESTUDIANTES.— En Las Palmas de Gran Canaria ha aprobado la reválida de Grado Elemental de Bachillerato, con notas de Sobresaliente, la señorita Gloria Fiestas Coll.

— También han aprobado la reválida de 4º Curso la señorita María Elena Aguilar Topham y el joven don Agustín García Ramírez.

— Con siete Matriculas de Honor ha aprobado el segundo año de bachillerato en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, la señorita Laura Palarea Medina.

— Asimismo ha aprobado con siete Matriculas de Honor el segundo curso

de bachillerato en el Instituto de Enseñanza Media de esta capital la señorita Lorenza Perdomo Perdomo.

EXAMENES DE GRADO.— Relación de alumnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife que han aprobado la reválida de Grado elemental en exámenes celebrados en este Centro:

SEÑORITAS.— Ana María de Paiz Suárez, María Dolores Pérez de León, Rosario González Santana, Elena Betancort Placeres, Magdalena Martín Martín, Carlota Reguera Fernández, María Nieves Valiente Perdomo, María Auxiliadora Pérez Almeida, Margarita Perdomo Fajardo, Ana María Martín Hernández, Fe López Parrilla, Carmen Medina Cabrera y Teresa Robayna Fernández.

VARONES.— Víctor Ruiz Férrez, José Miguel Betancort de la Hoz, José Prats Cabrera, Gerardo Delgado Quinteiro, Juan Fernando Díaz-Bethencourt, Antonio Cejudo Clavijo y Manuel Sánchez Lasso.

HOY, tercer encuentro Atlético de Madrid Español

Esta tarde a las 5'30 (hora canaria) se jugará en el estadio Bernabéu, de Madrid, el encuentro de desempate entre los clubs Atlético, de la capital de España, y el Español de Barcelona. Dicho encuentro será arbitrado por el colegiado señor Gardeazábal.

Extraordinaria...

(Viene de segunda página) 28, 29 y 30 de junio y 1 y 2 de julio, ya están siendo organizadas hasta en sus más nimios detalles.

En nuestro próximo número completaremos esta información con las novedades que se vayan produciendo.

Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

«Fox» presenta

El correo del infierno

por Tyrone Power y Susan Hayward--Un gran film del Oeste con dos intérpretes colosales -- Un drama escrito al dictado de las pistolas

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

La producción de Juan de Orduña

El padre Pitillo

Según la obra de Arniches. Con Valeriano León, Margarita Andrey y Virgilio Teixeira--Por salvar la honra ajena, se vió difamado y perseguido -- Gran éxito.

Lágrimas y risas

(Autorizada mayores)

Sábado, a las 10'15

La famosa producción «Metro Goldwyn»

Los caballeros del rey

Arturo

por Robert Taylor, Ava Gardner y Mel Ferrer-- Un choque de ejércitos que sacude la existencia de un reino... Pompa y grandeza de la Coronación en Camelot... Ginebra exilada por amor...

El duelo de Lanzarote al borde de las arenas movedizas... Arturo, el rey que creó la Tabla Redonda

(Todos los públicos)

«DÍAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15

La producción de sano humor

Tres eran tres

por Manolo Morán y Pepe Isbert--Toros, fieras y canciones, en un ambiente de sana alegría

(Todos los públicos)

EL MEJOR VIRGINIO

«FLOR DE FUENTES»

Regresó a Las Palmas el Gobernador civil y...

(Viene de primera página)

—, se ha producido ya en mí un vivo sentimiento de afecto y comprensión hacia vuestras necesidades y hacia vuestros problemas. Aunque la imperativa realidad geográfica de esta provincia insular me obliga, en cierto modo, a vivir separado de vosotros, no por ello he de abandonaros y olvidaros. Por el contrario, ese mismo aislamiento y separación impuestos por la incuestionable verdad de la lejanía geográfica, han de avivar en mí el afecto, el cariño y la comprensión espiritual para vosotros que, como los demás españoles, sois parte viva e integrante de la Patria. Al amparo de ello, y sin que esto signifique preferencia por ninguna de las islas de esta provincia, podéis estar seguros de que a vosotros sabré comprenderos y ayudaros siempre, en la medida de mis escasas posibilidades, con el mayor afecto y cariño.

Estoy seguro — concluyó el señor Martín-Cobos — que esas dignas autoridades que ahora me escuchan y todos vosotros, los hijos de esta tierra lanzaroteña, han de ser en lo sucesivo mis colaboradores más leales y entusiastas, para que, formando todos una unidad firme e inquebrantable, intentemos con nuestro común esfuerzo, con nuestro tesón y con nuestro entusiasmo, elevar el nivel de vida de esta ciudad y de esta isla, que es elevar también el honor y el prestigio de España.

Al terminar sus palabras, el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento fué muy aplaudido. Ante las reiteradas muestras de interés del numeroso público que se había congregado frente al Cabildo Insular, el señor Martín-Cobos dirigió un cordial saludo, en sentidas palabras, desde el balcón del edificio.

A primera hora de la tarde, nuestra primera autoridad civil recorrió los términos municipales de

San Bartelomé y Tinajo, en donde departió largamente con sus respectivos alcaldes para conocer de cerca sus más importantes problemas y necesidades.

A su regreso del interior de la isla, el señor Martín-Cobos visitó el Ayuntamiento de la capital, en donde, por el alcalde don José Ramírez, y tenientes de alcalde, le fueron expuestas las más perentorias necesidades de la ciudad y sus más arduos problemas, en orden, principalmente, a enseñanza, urbanización, viviendas, etc.

En las primeras horas de la mañana del miércoles, el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento continuó su programa de visitas por los municipios del interior de la isla.

Acompañado del sub-jefe provincial, Delegado del Gobierno y alcalde de Arrecife se dirigió, en primer lugar, al pueblo de Tias, en donde fué recibido por el alcalde, señor Cedrés, y concejales del Ayuntamiento, quienes le expusieron los problemas de más urgente solución en lo que se refiere a enseñanza, viviendas y pistas areneras. En este pueblo, y en compañía del alcalde, visitó el nuevo cementerio y el edificio en construcción de la escuela del pago de Asomada.

La comitiva se dirigió después a Yaiza. El señor Martín-Cobos departió allí largo rato con los miembros de la Corporación municipal inquiriendo detalles y pormenores de sus más importantes necesidades y problemas. También en este pueblo visitó la iglesia parroquial acompañado del párroco y charló amigablemente con un grupo de maestros nacionales del término municipal interesándose por la dotación de material de algunas escuelas.

A mediodía, el señor Martín-Cobos y sus acompañantes visitaron la montaña de Tinecheyde en donde por personal técni-

co se le hizo una demostración práctica de la obtención de agua destilada y fluido eléctrico con la planta - piloto allí instalada.

A continuación hizo una visita a los Cuarteles de Infantería de Lanzarote en donde por el teniente coronel primer jefe, señor Vilches Arenas, le fueron mostradas las amplias instalaciones de dichos Cuarteles.

Después regresó a Arrecife para dirigirse inmediatamente al término municipal de Teguiise en cuyo pueblo, al igual que en los demás del itinerario, fué objeto de un cariñoso recibimiento.

En el salón de actos del Ayuntamiento, del que hizo justos elogios, celebró una reunión con el alcalde, señor Morales Méndez, y miembros de la Corporación. El alcalde le hizo una detallada exposición de las necesidades docentes, agrícolas y económicas de la Villa. S. E. estudió con interés los casos expuestos dando diferentes normas y orientaciones. A continuación visitó la iglesia y también la pista arenera en construcción de la montaña de las Nieves.

Sobre las cinco de la tarde el Gobernador y séquito llegaron al pueblo de Haría, en una de cuyas plazas se había congregado numeroso público que tributó a S. E. un cálido y efusivo recibimiento. Desde el balcón del Ayuntamiento el señor Martín-Cobos pronunció unas palabras de salutación al vecindario del laborioso pueblo norteño agradeciéndole las pruebas de afecto y cariño que le prodigaron. También en este pueblo, como en los demás, se interesó vivamente por los problemas municipales de diferente orden. Acto seguido hizo una detenida visita al templo parroquial examinando los graves daños que sufrió con motivo de los últimos temporales. Dijo que con la cooperación entusiasta de

todos podría solucionarse este importante problema espiritual de los vecinos de Haría.

Ya de noche, el Gobernador civil y jefe provincial regresó a la capital dirigiéndose a la Delegación Insular de F.E.T. y de las J.O.N.S. cuyas dependencias recorrió e inspeccionó. Momentos después, y con asistencia de miembros de la Falange lanzaroteña y elementos componentes del Consejo Insular, se celebró Consejo provincial presidido por S. E. y con asistencia del sub-jefe provincial, señor Quintana Marrero x, jefe insular señor González Negrín y Delegada de la Sección Femenina señorita Natalia Cabrera.

La mañana del jueves la dedicó S. E. a efectuar diversas visitas en la capital. A primera hora, en unión de otras autoridades, estuvo en el nuevo y hermoso edificio de Delegación del Gobierno que será inaugurado en fecha próxima. Acto seguido se dirigió a la Delegación del Gobierno para efectuar un amplio cambio de impresiones con la primera autoridad civil insular.

A las once horas, el señor Martín-Cobos hizo su visita oficial al Ayuntamiento de Arrecife en donde fué recibido por el pleno de la Corporación al frente de su alcalde, don José Ramírez Cerdá. El Gobernador civil completó el estudio, previamente iniciado el martes, sobre los problemas y necesidades municipales de la población que le fueron expuestos en cuadros gráficos estadísticos. Después pronunció palabras de aliento y estímulo a los miembros del Municipio arrecifeño.

Seguidamente visitó el Charco de San Girés; bloque de 200 viviendas en construcción por el Instituto Social de la Marina, en Puerto de Naos; las obras que se vienen ejecutando en el muelle de los Mármoles, y grupo de 120 casas, también en construcción, por la Delegación Nacional de Sindicatos.

Después el Gobernador civil efectuó una visita al Estadio de esta capital. Por último S. E. se dirigió a la clínica-ambulatorio «Nuestra Señora del Carmen», del Instituto Social de la Marina, recorriendo sus diferentes dependencias y para cuyo funcionamiento tuvo palabras de elogio.

A las 12,30, en el avión de la Iberia, la primera autoridad civil de la provincia regresó a Las Palmas.

LOS REPORTAJES DE HOY

Importante premio al pescador de Vigo que halle y declare un banco de sardinas

Ante la alarmante escasez de este pescado

VIGO. — Sigue preocupando en esta ciudad, y también en todos los puertos de esta región, la escasez de sardina, y todos se afanan en buscar el medio de poder incrementar las capturas de la misma, en otros tiempos tan abundantes y actualmente tan escasa. Se decretó una veda, que las autoridades de Marina cuidan de que se observe, y, sin duda alguna, con ella se ha conseguido bastante, pero no todo lo que se desea.

LA SARDINA, PAN DE LOS POBRES

La sardina, como se ha dicho y repetido ininidad de veces, es la que mayor influencia tiene en la marcha progresiva de esta ciudad y lleva a los puertos de la región el bienestar de la clase marinera y de los trabajadores de las fábricas de conservas e industrias derivadas. Ello pone en movimiento muchas industrias y es, como suele decirse, «el pan de los pobres».

La veda de este año ha sido levantada ya, pero los barcos dedicados a la captura del sabroso pez traen pequeñas cantidades que en la lonja viguesa se venden por kilos, cuando en años atrás se vendían por caja, y éstas en gran número; esto da idea de que la sardina escasea, con grave perjuicio económico para los pescadores y para los industriales conserveros, salazoneros, exportadores y actividades derivadas.

IMPORTANTE PREMIO

En los mercados apenas se ven sardinas; cuando las hay, se venden a precios elevados: ocho, nueve y hasta diez pesetas la docena, y eso que todavía no está en sazón; pero se acerca el mes de julio, que es cuando está mejor,

y, como es natural, se desean capturas elevadas. Para ello, entre otras medidas se ha establecido un premio para la embarcación pesquera que señale un banco de sardina y lo comunique inmediatamente por telefonía a Radio Costera de Alcabre, dirigido a la Comandancia de Marina de Vigo, con la condición de que sea descargada en este puerto en cantidad no inferior a 6.000 kilos.

Este premio lo concede la casa M. A. R., que entregó al excelentísimo señor comandante de Marina de esta provincia marítima un cheque de 10 000 pesetas con el fin indicado. El premio de la casa M.A.R. se concede al barco y no a las personas, para que todos disfruten de él, tanto los patrones de pesca y costa como su tripulación, e incluso su armador, ya que las cantidades tienen que prorratearse según la escala por las bases de «pesca de sardina a la parte».

APROVECHAMIENTO COMUN

No cabe duda de que esta condición ha de estimular a todos, y es de esperar que cuando una embarcación encuentre el codiciado banco de sardina lo comunique para que de él puedan aprovecharse otras embarcaciones, pues en la actualidad es frecuente que el que tenga la suerte del hallazgo lo silencie, aprovechándose de él y procurando cautelo-

(Pasa a séptima página)

Nuevo impulso en la construcción de viviendas rurales

Las casas están dotadas de muchas comodidades

MADRID.—La obra de transformación que se realiza en el campo español por medio de la colonización agrícola no se limita solamente a lograr el aumento de la producción mediante la puesta en riego de grandes extensiones de terreno de secano, que por sus condiciones especiales muchas han quedado improductivas, y a la adopción de los métodos de cultivo nuevo, ni la obra social de dar acceso a la propiedad a los trabajadores del campo. Alcanza esta obra también a la resolución del problema de la vivienda, a la que a la par tiende el Instituto Nacional de Colonización, que con la creación de nuevos pueblos en las zonas ya colonizadas, construye casas perfectamente adecuadas a las necesidades de un labrador, y con todas las comodidades y servicios que la higiene y el urbanismo más moderno aconsejan.

Así se observa, en el pasado año 1955, un aumento extraordinario de concesiones para viviendas protegidas, hechas por el Instituto de Crédito para la Construcción Nacional. Ello es debido principalmente al impulso extraordinario que desde el Ministerio de Agricultura está dando a la colonización agrícola su actual titular, don Rafael Cavesta-

ny, y a la constante gestión que el representante de este Ministerio, don José Cruz Lapazarán, realiza cerca del Instituto de Crédito, hasta el punto de que el pasado ejercicio han sido concedidos al Instituto Nacional de Colonización cuarenta y dos préstamos, por un importe total de 171,4 millones de pesetas, los que, sumados a los de años anteriores, se eleva a la cifra de 298 millones, auxilio que, indudablemente, ha de repercutir en la prosperidad del agro español y en la elevación de las condiciones de vida de los productores agrícolas. Parece que la cifra destinada en el año 1955 para esta importantísima obra es bastante superior a la de años anteriores, pues la de estos años sólo alcanzaba unos 127 millones de pesetas.

Con este auxilio se han construido cuarenta y dos núcleos urbanos en varias provincias españolas, entre los que se encuentran Giménez (Lérida). Estos cuarenta y dos núcleos urbanos significan

(Pasa a séptima página)

QUICA
PERMANENTES
ECONÓMICAS
Zonzamas, 1
ARRECIFE

¡NO LO OLVIDE!

«FLOR DE FUENTES»

Manifestaciones del nuevo jefe del S.E.M. en Barcelona

Propugna por la desaparición del escalafón y la aplicación de quinquenios

El jefe nacional del S. E. M., don Antonio Fernández, ha hecho manifestaciones a los periodistas de Barcelona.

En cuanto a los propósitos que le animan, destacó

El Teide...

(Viene de tercera página)

llorado doctor García Tapia escaló el Teide cuando en 1896 el barco de guerra que le conducía a una Cuba insurrecta hizo escala en Santa Cruz de Tenerife. Ahora bien: el Teide puede y debe ser allanado, reducido, si no urbanizado, a costa de poco tiempo, trabajo y dinero. Al Ministerio de Información y Turismo ha sido sometido el proyecto de construcción de un funicular teleférico. No importando el presupuesto correspondiente más de 20 millones de pesetas ya se entiende que no se trataría de una empresa mayormente costosa. Llegar hasta el Teide como se llega al Pico de Midi, en Chamoniz; al Monte Victoria, en Caracas, y al Pan de Azúcar, en Río de Janeiro, equivaldría a dejar atrás esas y cualesquiera otras plataformas panorámicas que tienen fama mundial. Sería poner al alcance del sabio y del profano, y del insular y del forastero, un mirador único. El turismo ocioso y el turismo investigador acudirían desde todos los parajes del globo a empinarse en la isla de Tenerife sobre su mismo centro geométrico, para ver a sus pies todo el archipiélago y por los cuatro puntos cardinales en un radio de 400 kilómetros el océano vasto inacabable e insaciable. Tanto más que el Niágara o que el lago Victoria, el Pico del Teide al alcance de todos sería, si esta empresa prospera, uno de los objetivos preferidos por la humanidad viajera y cosmopolita.

cinco puntos fundamentales: la atención del S.E.M., su ayuda y preocupación para llevar a cabo el programa de construcciones escolares; la aspiración a conseguir un nuevo plan de estudios y reordenación de Escuelas Normales; el problema de reordenación de las escuelas nacionales, para conseguir que haya tres clases de escuelas: escuelas con maestros nacionales, dignamente sostenidas; subvencionadas por entidades y corporaciones, en las que el sueldo de entrada de los maestros se completaría con las subvenciones de las entidades y empresas a que pertenecieron, tendrían sus derechos pasivos asegurados mediante los Montepíos; y la escuela privada. «El problema fundamental—dijo—es el de conocer dónde hay que fijar las escuelas, cuántas y cuáles han de ser». También tiene excepcional importancia la retribución del maestro, para lo cual propugna por la desaparición del escalafón, con el sueldo inicial y la aplicación de quinquenios.

Terminó destacando la necesidad de otro de los aspectos básicos, como es el del rejuvenecimiento del Magisterio, estudiando su sistema con un sueldo y un pasivo verdaderamente dignos.

Conveniencia de...

(Viene de primera página)

personas representativas de los Organismos y Oficinas anteriormente citadas al objeto de un mejor conocimiento y mantenimiento de una relación permanente que derivará en una mejor orientación y eficacia en la propaganda de los peculiares atractivos que posee nuestra isla.

Solicitar se fomente el turismo de verano ya que se ha descuidado atendiendo solamente a la tradicional propaganda encaminada a dar a conocer nuestro inigualable clima de invierno que proporciona en esta época del año una mayor afluencia de extranjeros, haciéndose preciso hacer conocer también el clima de verano, asimismo inigualable.

Solicitar se estudie con todo interés, dada su importancia, el hacer de Canarias una Estación Pesquera Internacional, faceta inédita en el turismo de nuestras islas, teniendo en cuenta sus grandes posibilidades atendiendo al contingente cada día mayor de aficionados a la pesca y caza submarina, aprovechando nuestras favorabilísimas condiciones naturales de clima, transparencia de aguas y riqueza piscícola.

Solicitar la creación de una comisión, al menos de carácter provincial, con este fin.

FUME

"CUMBRE"

'LA TROPICAL'

La marca de cerveza preferida por el público.

Sencillamente deliciosa

RICA, FRESCA Y ESPUMOSA

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

Optica 'Moncar'

HOY

ESTRENO

cine "ATLANTIDA"



Importante...

(Viene de sexta página)

samente que otros no se enteren, ocasionando con ello a todos muchos perjuicios.

COFRADIAS EJEMPLARES

Tuvo el señor comandante de Marina de Vigo, don Félix de Ozámiz, un recuerdo para los pescadores vascos, elogiando su organización en las cofradías de Guetaria, Lekeitio y Berméo, diciendo que eran verdaderos modelos de organización y hermandad, a los cuales debían imitar los pescadores gallegos.

Nuevo impulso...

(Viene de sexta página)

una aportación inestimable a la resolución del problema de la vivienda en los medios rústicos, con la introducción de un sistema de edificación adecuado a los hombres del campo, inspirado en el más moderno urbanismo y con toda clase de servicios, como puede disponer de ellos cualquier casa moderna de una ciudad española cualquiera. Se ha cuidado en estos núcleos de la anchura de las calles, de la jardinería, del arbolado, de la luz eléctrica y de todas aquellas instalaciones que hacen la vida agradable a los que tienen que vivir y trabajar en el campo.

QUIOSCO

'La Madrileña'

(Avenida del General Franco)

DULCES
FRESCOS todos
los días

== COSAS DE LA VIDA ==

SIRVIENTA A LA «MODERNA»

Exige 500 ptas. de sueldo y «preferiere» que guise su ama

BARCELONA. — En el periódico «La Prensa» se inserta el siguiente curioso anuncio, que ha constituido la comidilla del día, sobre todo entre las amas de casa:

“Sirvienta inteligente, fiada, sabe de letra, respondiendo tío guardia, busca casa de poca familia, preferible matrimonio solo, pero serio, cumplidor y de buena salud. Desearía fuera de Barcelona, lugar de montaña con pinos, altura 600 a 800 metros. Sabe poco de cocina, preferible guise señora. Sueldo, como mínimo el corriente: 500 pesetas. Urge. Envíen cartas con referencias a...”

Nuevo filamento para bombillas eléctricas

NUEVA YORK. — Las bombillas eléctricas están sufriendo un cambio revolucionario en los Estados Unidos. Según acaba de informar un técnico de la General Electric, se ha descubierto un nuevo tipo de filamento que proporciona un 15 por 100 más de luz, sin aumentar la cantidad de energía consumida.

124 minutos con la pipa encendida

MONTREAL (Canadá). — El vecino de La Haya, Kagansar, de 58 años de edad, ha ganado el trofeo Maple Leaf en el concurso de fumadores de pipa. Mantuvo encendida la suya durante ciento veinticuatro minutos y cuarenta y cinco segundos

Ladrones de relojes detenidos en Pamplona

PAMPLONA. — La Guardia Civil de servicio en la frontera sorprendió a dos individuos que portaban sendos bultos, los cuales abandonaron al darles el alto la Benemérita y salir huyendo. Los paquetes contenían 150 relojes, valorados en 25.000 pesetas.

Cadáveres en instalaciones frigoríficas

Continúa sin resolverse en San Francisco el problema laboral planteado por los enterradores de once cementerios. Piden aumento de salarios y se niegan a cumplir su cometido mientras las autoridades no accedan a su petición. Los cadáveres no enterrados son conservados en instalaciones frigoríficas.

Noticias perfumadas

BONN. — Un periódico de Munich ha publicado un número especial perfumado con agua de colonia. La publicación fué impresa con una tinta químicamente perfumada.

CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por profesor mercantil titulado.
Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

Rincón de Humor

FUE SIN QUERER

Preguntó el juez:

—¿Por qué le rompió usted el jarro en la cabeza a su mujer?

—Fué un accidente—contestó el acusado.

—¿Un accidente? ¿Un accidente cuando le dió deliberadamente con él?

—Fué sin querer—concluyó el reo—. No tenía intención de romper el jarro.

UNO DE LOCOS

El director del manicomio conversa con el loco que acaba de dar de alta.

—¿Se encuentra usted bien de todo?

—E·pléndido, señor director.

—¿Ya está usted convencido de que no es un grano de trigo?

—¡Qué disparate! Sé perfectamente que ya no soy un grano de trigo; pero... ¿lo saben también las gallinas?

SALUD

En la cabecera del lecho en donde se halla moribundo un ricachón, dos médicos tratan de tranquilizar al ilustre paciente.

—El corazón responde muy bien—comenta en voz alta uno de los galenos

—Pues el hígado funciona a maravilla—dice el otro.

—¿Y qué me dice usted de lo bien que trabaja el riñón?—insiste el primero.

En este momento el enfermo les ataja:

—¡Vamos! ¡Que me muero completamente curado!

TODO TIENE ARREGLO

Al llevarle Sacha Guitry una de sus primeras comedias a un empresario, éste se la devolvió diciéndole:

—No puedo representarla.

—¿Por qué?

—Hay pasajes confusos. Y una obra de teatro debe estar hecha de modo que cualquier imbécil que la vea lo entienda todo.

—Bueno; dígame usted lo que no entienda y lo arreglaré.

HOMBRE DE LA EPOCA

—Por la mañana trabajo en una oficina; al mediodía, en una emisora de radio; por la tarde, en un comercio; a la hora de la cena, en un restaurante...

—¿Y cuándo duerme usted?

—Por la noche, que actúo en los teatros con un hipnotizador.

LOGICA

Era muy viejo el hombre. Andaba por los noventa, casi. Hacía mucho tiempo que le dolía mucho una pierna. Fué al médico y le explicó el asunto.

—Ese dolor que usted tiene es a consecuencia de la edad...—le dijo el médico.

—¡Qué edad ni qué pollo desplumado!—replicó todo enojado el viejo—¡La otra pierna tiene la misma edad que ésta y no me duele!

Pida en todos los bares

Agua de Teror